

Pressemitteilung

Initiativkreistreffen und Hauptversammlung der Bingenheimer Saatgut AG – Zukunftsweisend: Partnerschaftliche Zusammenarbeit in schwierigen Zeiten

(Bingenheim, 25.-27.11.2022) Von Dänemark bis Italien kamen wieder Mitglieder des Initiativkreises für Gemüsesaatgut aus biologisch-dynamischem und ökologischem Anbau zum jährlichen Wintertreffen nach Bingenheim, um sich über vielfältige Fragestellungen der ökologischen Saatgutvermehrung auszutauschen.

Von großer Bedeutung beim Treffen waren die Gespräche darüber, wie sich das Netzwerk in unsicheren und schwer planbaren Zeiten aufstellen und gegenseitig unterstützen kann. Bei den Diskussionen, wie sowohl Marktschwankungen als auch Folgen des Klimawandels aufgefangen werden und gemeinsam Wege in die Zukunft beschritten werden können, stand der partnerschaftliche und solidarische Umgang im Vordergrund und es wurde wieder einmal deutlich, dass assoziatives Wirtschaften nicht nur eine Idee ist, sondern auch praktisch gelebt wird.

Aufmerksam verfolgt wurden die Ausführungen vom früheren Vorstand Gebhard Rossmanith zu den politischen Weichenstellungen zum Saatgutrecht, die gerade auf europäischer Ebene verhandelt werden. Einerseits könnten diese zu einer Stärkung der ökologischen Pflanzenzüchtung führen, andererseits sind auch neue Hindernisse absehbar. Die größte Gefahr mit unumkehrbaren Folgen für die Zukunft des ökologischen Pflanzenbaus und damit auch der Lebensmittelerzeugung geht allerdings von der neuen Gentechnik aus, denn der massive Druck der Gentechnik-Befürworter auf das in Revision befindliche Gentechnikrecht scheint bei der EU-Kommission Wirkung zu zeigen. Geht die Anpassung wie geplant durch, dürften mit neuen gentechnischen Verfahren veränderte Pflanzen ohne Kennzeichnung und ohne Risikountersuchung im Freiland angebaut werden.

Im Rahmen des Treffens fanden zudem die Hauptversammlung der Bingenheimer Saatgut AG und die Jahresmitgliederversammlung von Kultursaat e. V. statt. Einen besonderen Festakt gab es zur offiziellen Verabschiedung des langjährigen Vorstandsvorsitzenden Gebhard Rossmanith, der Ende Juni aus dem Vorstand der AG in den Ruhestand wechselte.

Zeichen 2.151 (mit Leerzeichen)

Pressekontakt: Bingenheimer Saatgut AG Michael Buß, Tel. 06035 1899-0

Bildmaterial in Druckqualität fragen Sie an bei: presse@bingenheimersaatgut.de